
会議録 

会議 の名称 第２回あま市スポーツ推進計画策定委員会 

開 催 日 時 令和４年１月２１日（金）午後７時から 

開 催 場 所 七宝総合体育館 １階 ミーティング室  

内 容 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議題 

⑴ アンケート調査の結果について 

⑵ ヒアリングの実施について 

⑶ あま市スポーツ推進計画（骨子案）について 

４ その他 

５ 閉会 

資 料 

・次第 

・【資料１】市民アンケート調査票（一般用） 

・【資料２】市民アンケート調査票（児童・生徒用） 

・【資料３】副題一覧 

・【資料４】教育立市プラン（素案） 

・【資料５】地域福祉計画内の個別計画との関係（抜粋） 

・【資料６】健康づくり計画（抜粋） 

・あま市スポーツ推進計画（策定から当初計画までの骨子案

（２）） 

・ヒアリングシート 

・愛西市スポーツ推進計画（近隣市町村参考資料） 

出 席 委 員 

石塚吾歩路委員、井上克己委員、石塚建伸委員、川嵜寛継委員、 

恒川則明委員、新井 忠委員、石黒 孝委員、栗林友美委員、 

居附一夫委員（委員名簿順） 

欠 席 委 員 岩井小百合委員 

事 務 局 

（教育委員会） 

松永裕和教育長、 川誠教育部長 

（教育部スポーツ課） 

神戸親次課長、堀田拡二主幹、田口健次郎課長補佐、 

水野晃寛課長補佐、山内厚睦主査 

 



会議の経過 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 議題 

⑴ アンケート調査の結果について 

資料１「市民アンケート調査票（一般用）」、資料２「市民アンケート調査票

（児童・生徒用）」、資料「あま市スポーツ推進計画（策定から当初計画までの

骨子案（２））（以下、「骨子案」という）」により事務局から説明 

  【質疑応答】 

   委 員：骨子案の１３ページにあるアンケートの送付件数の合計は３，０２ 

８件ではなく、３，０２９件ではないでしょうか。 

   事務局：誤りのため、修正します。 

    

   委 員：調査票での回答の方がＷｅｂでの回答より非常に多いが、理由はな 

ぜでしょうか。 

   事務局：アンケートの送付先を無作為に抽出しており、その割合として概ね 

１６％が若年世代の方だったためと考えます。 

 

委 員：今現在、アンケートの速報値はありますか。 

事務局：今はありませんので、第３回策定委員会の際にお示しします。 

 

委 員：学生用は、授業で体育を行っているので、アンケート全体の数値が 

高くなってしまうのではないか。  

事務局：学生用と一般用を分けて集計する予定をしております。  

 

⑵ ヒアリングの実施について 

   資料「ヒアリングの実施について」により事務局から説明 

  【質疑応答】 

   委 員：ヒアリングシートの表題については「ヒアリングシート」と言い切

らずに「ヒアリングシートのご協力のお願い」といった言い方にし

た方がいいのではないでしょうか。  

   事務局：そのように修正します。 

    

   委員長：国の計画の中に「推進」と「振興」という２つの言葉があり、使い

分けているので、意識して使い分けてほしいです。 

   事務局：適宜、使い分けていきます。  

 

 

 

 



⑶ あま市スポーツ推進計画（骨子案）について 

   資料「あま市スポーツ推進計画（策定から当初計画までの骨子案（２））」、

資料「愛西市スポーツ推進計画（近隣市町村参考資料）」、資料３「副題一

覧」、資料４「教育立市プラン（素案）」、資料５「地域福祉計画内の個別計

画との関係（抜粋）」、資料６「健康づくり計画（抜粋）」により事務局から

説明 

  【質疑応答】 

委 員：骨子案の３ページ内の２ 計画の位置づけにある「本市の『総合計 

画』」という記載の部分に「本市の実態に沿って『総合計画』」と付 

け加えてはどうか。  

事務局：修正します。 

 

   委員長：骨子案の４ページ内の基本方針⑴にある「市民の意向に沿った」と

いう表現だと意向に１００％応えると捉えることができてしまうの

で、踏まえたなどの言葉に変えた方がいいのではないでしょうか。  

事務局：修正します。  

    

   委 員：Ｂリーグの試合は年間何試合あるのでしょうか。  

事務局：令和４年度は３回開催予定です。  

 

   委 員：骨子案の４ページにある基本方針⑶内の「「する」はもちろんのこ

と」では基本方針としてはよくないと思います。 

       また、「情報発信によるテレビ観戦」という部分は文章としておか

しいので、修正してほしいです。  

事務局：修正します。 

 

委 員：骨子案の５ページにある基本方針⑷内の「幼児や障がい者において 

も～（略）～習慣化できる取り組みを」とあるが、習慣化するだけ 

ではないのでは。  

委員長：スポーツに触れる機会の充実といった表現にしてはどうでしょう 

か。国と県の計画を確認し、表現を整えてほしいです。 

事務局：確認して修正します。 

 

委 員：骨子案の７ページ内の１ 人口の推移に高齢化といった記載がある 

が、高齢者とは国では６５歳以上と定義しているはずです。区分を 

６０歳以上とした理由は何かありますか。  

事務局：市民課のデータが６０歳以上となっており、そのまま参照したた 

め、６０歳以上としました。 

    ６５歳以上でも集計可能であるため、変更します。 

 

 

 



委 員：骨子案の９ページから１０ページにある第３章に「みる」の記載が 

ないので、第３章の冒頭に「基本方針」を入れた方がわかりやすい 

のではないでしょうか。  

委員長：今の意見を参考にして、時間をかけて、再構築してください。 

事務局：再度、検討します。 

 

委 員：骨子案の１０ページに図があるが、市民が真ん中にいてわかりづら 

いので、市民の位置付けを再検討してほしい。  

事務局：再検討して、修正します。 

 

委 員：第３章の中に団体一覧等を入れた方がわかりやすいのではないか。  

事務局：修正します。 

 

委 員：骨子案の１１、１２ページにある第４章の関係団体のところには、 

    写真を入れるのでしょうか。  

事務局：素案の段階では写真を挿入します。 

 

委 員：あま市教育立市プランの中にスポーツ推進計画が入っているイメー 

ジか。また、同じ方向を向いているのか。 

事務局：方向性は同じです。あま市教育立市プランよりスポーツにおいて更 

に詳細を明記したのがスポーツ推進計画です。 

 

   委 員：今後、策定後の見直しは行っていくのか。 

   事務局：骨子案の５ページの４ 策定までの経緯・時期及び計画の期間に記 

載したとおり、市民アンケートの再調査を行い、その結果を基に見 

直しを行っていきます。 

    

   委 員：骨子案の２ページの下から２行目にある「市民の意向に沿った計画 

としていきます。」は、「市民の意向を踏まえた」という表現にし 

てはどうか。 

   事務局：素案の段階では修正します。 

 

４ その他 

  第３回あま市スポーツ推進計画策定委員会 

  日時：令和４年３月１８日（金）午後７時から（予定） 

  場所：七宝総合体育館 １階 ミーティング室 

 

５ 閉会 

   

 

 


